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ТУРИЗМ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ И ДЕТЕЙ… ПРИХОДИТЕ ПОГУЛЯТЬ!
В нашем районе полным ходом идет реконструкция детского парка 
им. Валентины Терешковой. Что сделано на сегодняшний день, что 
будет сделано позже и о том, что из себя представлял парк совсем 
недавно, читайте на…

Газета школьников Тракторозаводского района города Челябинска издается с марта 2007 года 

Как развивается туризм в Челябинской области? Сколько туристов 
посещают наш край за год? Что делается для детей в сфере туриз-
ма? На эти и другие вопросы в интервью нашему корреспонденту 
отвечает директор Центра развития туризма Д. А. Столбов.

У НАС ДВОР РАДУЕТ ГЛАЗ! А У ВАС? КАК РАЗВЕЯТЬ СТЕРЕОТИПЫ ВЗРОСЛЫХ
На этой странице мы рассказываем о том, как научиться работать 
школьнику. Пусть пока не за деньги. Но осваивая азы волонтерства 
и вожатства, оказывается, можно научиться многому и получить 
бесценный опыт общения с людьми.

Единый день голосования приближается. Кандидаты в депутаты 
и действующие народные избранники стараются выполнить прось-
бы жителей, а также проводят праздники двора на территориях, 
которые они облагородили. Об этом читайте на…
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Традиционная летняя спартакиада городских оздоровительных лагерей для детей 
«Спорт-сити-2019» в самом разгаре. На момент подписания номера не все ее сорев-
нования еще были проведены, но в Центре детско-юношеском, на базе которого она 
и проходит, ежедневно собирается большое количество детей. В этом году спартакиада 
проходит по четырем видам спорта: «веселые старты», силовое многоборье, пионербол 
(для девочек) и мини-футбол (для мальчиков). Около 500 детей из 12 образовательных 
организаций соревнуются в трех возрастных группах. Результат пока неизвестен, но 
выиграли все — активное времяпровождение на свежем воздухе на пользу каждому! 

Хотите, чтобы наша фотография не только ожила, но вы смогли бы насладиться 
атмосферой, которая царила на спартакиаде «Спорт-сити — 2019»? Видеоролик по-
может вам это сделать. Для этого:

1. Скачайте приложение «HP Reveal» (отсканировав QR-код);
2. Создайте аккаунт (займет меньше минуты);
3. Забейте в приложении «TZR»;
4. Нажмите «Follow»;
5. Отсканируйте фото на обложке.
Вперед, в дополненную реальность!
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Татьяна Николаевна Черкас

Три праздника в один день

ТЗР: Дана Селиверстова
Фото автор

Праздничная программа началась в де-
сять часов утра с еженедельной и уже тра-
диционной «Зарядки со звездой». Гостьей 
стала двукратная рекордсменка мира и Ев-
ропы по легкой атлетике Евгения Зинуро-
ва, также являющаяся обладательницей 
золотого знака ГТО. За полчаса Евгения 
успела показать несколько энергичных 
упражнений, что помогут челябинцам под-
держивать тело и здоровье в тонусе. По 
окончании зарядки состоялась автограф- 
и фотосессия со спортсменкой.

Сразу после зарядки на главной сцене 
парка состоялось открытие концертной 
и игровой программ, параллельно с этим на 
одной из дорожек рядом со стелой «Защит-
никам Отечества» начались районные со-
ревнования, посвященные Дню защиты де-
тей «Семейные старты» среди дошкольных 
образовательных учреждений, в которых 
приняли участие 20 детских садов. Семьи 
на эстафете в 15–20 метров бегали в по-
рядке папа-ребенок-мама. Мамы и папы 
отличились особой настойчивостью и тягой 
к победе, а дети же просто наслаждались 
происходящим и веселились, поддерживая 
родителей. Были такие эстафетные игры, 
как «Горячая картошка», бег с обручами 
и многие другие. По итогам мероприятия 
первое место досталось детскому саду 393, 
второе занял детский сад 351, не менее 
почетное третье место присвоилось дет-
скому саду 367.

Тем временем на театральной площади 
в рамках первого блока успели выступить 
представители шести коллективов. В 11:00 
началась торжественная встреча Лета, ко-
торая представляла собой линейку и вру-
чение Дневников добрых дел 36 трудовым 
отрядам школьников нашего района. Офи-
циально открыть мероприятие честь была 
предоставлена главе Тракторозаводского 
района Галине Андреевне Гавриловой, ге-
неральному директору группы компаний 

1 июня в парке «Сад Победы» — это не только День защиты детей, 
но и День Здоровья. А еще примечательно то, что именно на эту дату 
пришлось празднование 86-тилетия «ЧТЗ-УРАЛТРАК». Организаторы 
праздника умело совместили все эти события в одном мероприятии, 
а о том, как все прошло, я расскажу вам ниже.

«Бовид» Михаилу Борисовичу Видгофу 
и заместителю генерального директора по 
персоналу ООО «ЧТЗ-УРАЛТРАК» Алексею 
Николаевичу Антошкину. Гости пожелали 
всем собравшимся интересного и яркого 
лета, а также поблагодарили за участие 
в работе трудовых отрядов. После — более 
расширенный второй блок мероприятия — 
концертно-развлекательная программа.

Не стоит оставлять без упоминания 
и День Здоровья. На аллее мира распо-
ложился небольшой медгородок. Спектр 
услуг был разный — здесь можно было 
и проконсультироваться, и проверить свое 
здоровье на специализированных аппа-
ратах. Но серьезные врачи не забывали, 
что 1 июня должно быть место детскому 
празднику, поэтому юным «пациентам» 
давали призы за разгадывание загадок. 

Также детям удалось побеседовать с глав-
врачом одной из больниц, а заодно вспом-
нить школьный курс биологии. Все жела-
ющие могли научиться оказывать первую 
помощь. За активное участие в организа-
ции и проведении «Дня Здоровья-2019» 
благодарственные письма получили пред-
ставили около 10 организаций — больниц, 
поликлиник, благотворительных фондов 
и внутренних служб.

Во втором блоке программы выступали 
творческие и спортивные коллективы, на 
этот раз их было целых шесть. Это и чтецы, 
и танцоры, и певцы, и гимнасты. Празд-
ничный концерт был полон талантов: 18 
номеров, около 10 детских объединений. 

А также море прекрасного настроения 
и веселья!

1 июня в «Саду Победы» был настоя-
щей мечтой каждого ребенка: здесь были 
открыты и интерактивная библиотека, 
и небольшая аллея с хенд-мейд товарами 
и сувенирчиками, да и парк аттракционов 
был готов встретить своих маленьких по-
сетителей. Праздник выдался максимально 
ярким, но на этом торжественный день 
в парке не заканчивался.

В 12:30 начал проводиться концертный 
блок, посвященный дню рождения ЧТЗ, 
затем программа «Супергерои и мыльные 
пузыри», а после всего этого в 14:00 спек-
такль кукольного театра с постановкой 
«Каменный цветок».

На самом деле, правда удивительным 
было то, насколько теплой была атмосфера 
в тот день. Ребята веселились, отдыхали 
и, в предвкушении солнечного и богатого 
на воспоминания лета, проводили время со 
своими родителями и друзьями. Множество 
улыбок, развлечений и куча положитель-
ных эмоций! Вот то, что оставил после себя 
День защиты детей. День Здоровья также 
был замечательным мероприятием. Он был 
хорош своей доступностью и мобильностью. 
Теперь уже не приходилось спрашивать, 
кто последний, но зато можно подойти 
и «просто спросить». 

Точка зрения
главного редактора

В этом году мы выпускаем шестой 
номер газеты уже к середине июня. 
На это есть множество причин. Пер-
вая, главная, ребятам-выпускникам 
нужен номер для того, чтобы поло-
жить его в портфолио для творче-
ского конкурса. Вторая, нам бы хоте-
лось, чтобы как можно больше ребят 
увидели эту газету в то время, пока 
они еще ходят в городские оздорови-
тельные лагеря и трудовые отряды. 
Третья, я физически не успеваю до-
гуливать отпуск, если ухожу позже.

А отдых необходим, так как вновь 
мы весь год работали напряженно. 
3 сентября мы уже вовсю работали 
в детском пресс-центре и писали 
о IX Всероссийской выставке-форуме 
«Вместе ради детей! Вместе 10 лет», 
а 18 октября улетели на IV Междуна-
родный юношеский медиафорум «Ар-
тек», где ударно трудились и выпу-
скали газету МДЦ «Артек» «ОстровА».

Ребята, оставшиеся в Челябинске, 
готовили материалы для очередно-
го номера.Как наступил Новый год, 
не заметил никто в нашей редакции, 
а потом и как май подошел, тоже.

И вот снова нам предстоит расста-
вание с самыми, пожалуй, незамени-
мыми юнкорами — верстальщицей Ва-
лерией Бухановой и корреспондентом, 
чьи материалы всегда были гвоздем 
номера, Валерией Квашниной.

Вклад каждой из девочек в работу 
редакции огромен. Валерия Буханова 
научилась верстать газету так про-
фессионально, что на конкурсах я не-
редко слышала отзывы: «У вас так все 
гладенько и правильно, аж скучно!» 
Я смеялась: скоро гладкость уйдет, 
ведь Леру меняют девочки, садящи-
еся за освоение программы InDesign.

И без Лерочки Квашниной будет 
не просто: ее острые материалы вы-
зывали много эмоций: раздражение, 
гнев, радость за сказанное, удивление 
читателей. И это здорово! Критико-
вать всегда тяжело, особенно в дет-
ской газете. И когда находятся такие 
смельчаки, я только рада!

В июле мы поедем отдыхать на 
озеро Еткуль, чтобы просто посидеть 
у костра, поплакать на выпускном, 
сказать друг другу самое сокровенное 
и отпустить ребят в большую жизнь. 
А мы? Нас снова ждет «Артек»… 

Черкас Татьяна Николаевна
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Туризм для взрослых и детей —
нет области Челябинской милей!

Челябинская область — богатый природный край с интересной 
историей, выдающимися людьми и разнообразными достопримеча-
тельностями. Мы все чаще ездим за границу или в другие регионы, 
не зная того, какая красота есть у нас в родном крае. А на Южном 
Урале действительно есть на что посмотреть: знаменитые горы, бес-
численное множество прекрасных озер и рек, национальные парки, 
музеи и еще очень много интересного. Чтобы познакомится поближе 
с туризмом нашего региона, я отправился на интервью с директором 
Центра развития туризма — Дмитрием Александровичем Столбовым.

ТЗР: Никита Терский
Фото с открытых источников

— Дмитрий Александрович, вы за-
нимаете должность директора Цен-
тра развития туризма, в двух словах 
расскажите, в чем заключается его 
основная деятельность?

— Мы занимаемся продвижением куль-
турных и туристических ценностей, кото-
рые есть в Челябинской области. Наша 
основная задача — это привлечение ту-
ристов из других регионов в наш край. 
Мы занимаемся оповещением аудитории 
через разные информационные источники: 
интернет, газеты, телевидение и так далее. 
Мы уверенны, что у нас достопримеча-
тельности ничуть не хуже, чем в других 
областях.

— Расскажите, какие в Челябин-
ской области самые популярные ту-
ристические направления и какие 
есть преимущества у нашего региона 
перед другими?

— Для начала хочется сказать, что Че-
лябинская область сама по себе уникальная, 
а разные достопримечательности делают 
ее только краше. Но, конечно, у нас ярко 
выраженная сезонность. Вот, например, 
в Сочи всегда тепло, а у нас теплых дней 

не так много, да и зимы достаточно хо-
лодные и снежные. Но это говорит о том, 
что отдых для людей может быть разноо-
бразным, то есть летом мы отдыхаем по-
летнему, а зимой по-зимнему. Туризм у нас 
круглогодичный, и в каждое время года он 
по своему прекрасен. Также у нас очень 
много озер, рек, гор, национальных парков, 
музеев, которые прославляют нас на всю 
Россию. Это и есть наше преимущество 
перед другими областями.

— Какое количество туристов сей-
час посещают нашу область? 

— Посчитать и назвать точную циф-
ру, конечно, очень сложно. Но по нашим 
предположительным подсчетам Челябин-
скую область в среднем ежегодно посеща-
ет около 2–2,5 миллионов человек, а по 
поводу других областей я сказать ничего 
не могу.

— Лично для меня это огромное 
количество человек, а как вы счи-
таете?

— В принципе, это большое число, 
хотя, конечно, хотелось бы, чтобы ко-
личество отдыхающих возросло. В этом 
и состоит наша задача. В нашей обла-
сти проходит множество событийных 
мероприятий, которые тоже ежегодно 
привлекают тысячи туристов в нашу 
область, это «Ильменский фестиваль», 

«Бажовский фестиваль», набирающий 
обороты «Бушуевский фестиваль», ряд 
гастрономических фестивалей и многие 
другие. Всех их мы стараемся поддер-
живать, а именно: проводим оповещение 
аудитории и привлекаем участников, дого-
вариваемся с властями о месте и времени 
проведения мероприятия. Еще совмест-
но с министерством спорта мы проводим 
масштабные спортивные мероприятия, 
такие как «Парижский марафон», «Чем-
пионат мира по хоккею среди юниоров». 
Эти и другие событийные мероприятия 
с каждым годом привлекают все больше 
и больше туристов в нашу область. Что 
не может не радовать.

— Расскажите, сотрудничаете ли вы 
с частными лицами или предпринима-
телями, задействованными в сфере 
туризма?

— Наш Центр не ведет коммерческую 
деятельность, так как мы государственная 
организация. Наша помощь заключается 
в том, что мы информируем людей о по-
явлении той или иной достопримечатель-
ности. Центр организовывает информа-
ционные туры, на которых мы собираем 
журналистов, блогеров, туроператоров 
и отправляем их на новый объект или на 
тот, у которого появились новые направле-
ния. Они готовят и тиражируют материалы. 
Тем самым мы помогаем в развитии начи-
нающим туристическим объектам и про-
двигаем их.

— Правильно ли я понимаю, что 
информационные туры проводятся 
на взаимовыгодных условиях? То есть 
для журналистов бесплатно проводят 
экскурсии, а они публикуют материа-
лы о месте у себя на площадках?

— Да, конечно, мы один или два раза 
в месяц организовываем такие поездки. 

Совсем скоро у нас планируется поезд-
ка на озеро Сунгуль, где открылся новый 
туристический объект. И как показывает 
практика, это действительно хороший ме-
тод оповещения аудитории. Ведь блогеры 
и журналисты, отправляющиеся на место, 
выпускают информацию в интернете, газе-
тах, журналах и социальных сетях, которую 
видят все больше и больше людей.

— Да, я с вами согласен, сейчас все 
больше и больше людей узнают ин-
формацию из интернета, по большей 
части это дети или подростки. А что 
для них может предложить наша об-
ласть? Существуют ли объекты, где 
дети смогут полезно и интересно про-
вести время?

— Конечно. На Южном Урале есть мно-
жество мест для отдыха детей. Но ведь 
и дети бывают разные, одним нравится от-
дых вроде посещения аквапарков или спор-
тивных площадок, другие предпочитают 
походы в горы, а третьи — купание в озерах 
и сплавы по рекам. Наша задача состоит 
в том, чтобы каждый турист, в том числе 
и ребенок, смог полезно и весело прове-
сти время у нас в области. Так, например, 
у нас существует парк исторической ре-
конструкции — «Гардарика», хаски-центр 
«Аквилон» или заповедник — «Аркаим». 
К тому же мы будем организовывать экс-
курсии по нашим спортивным и культурным 
сооружениям. Так, например, немногие 
знают, что на арене «Трактор» и в ледо-
вом дворце «Уральская молния» имени 
Лидии Скобликовой есть музеи. У нас есть 
замечательный краеведческий музей, вы-
ставочные залы, галереи. Я уверен, что они 
будут интересны для посещения нетолько 
детям, но и взрослым. Подводя итог, хо-
чется сказать, что наша область с каждым 
годом становится все карше и привлекает 
все больше туристов. 

Здание Центра развития туризма на ул. Красноармейской, 100

Директор Центра развития туризма — Дмитрий Александрович Столбов



Т.4КА ЗРЕНИЯ
№ 06 (124) — Июнь 201904 • СВЕРСТНИКИ

12 мая 1940 года на расчистку терри-
тории для строительства малой железной 
дороги вышли 6000 комсомольцев и школь-
ников старших классов, но земляные рабо-
ты в этом году не были закончены.А затем 
началась Великая Отечественная война. 
И только в 1047 году было продолжено 
строительство детской дороги.

31 июля 1049 года состоялось ее тор-
жественной открытие. Еще моя бабушка, 
когда была маленькой, каталась на этой 
железной дороге и рассказывала про нее. 
Я тоже мечтала прокатиться по парку им 
Ю. А. Гагарина в маленьких вагончиках. 
И вот как-то раз я с бабушкой и младшей 
сестрой гуляли по парку. Вдруг мы услы-
шали гудок: «Ту-ту!». Ой, что это такое? 
Я чуть-чуть испугалась, а сестренка моя 
даже вздрогнула. «Да это же тепловозик 
дает сигнал» — пояснила бабушка. « А где 
он? А можно ли на нем покататься?», — по-
сыпались мои вопросы.

— Конечно, можно! Еще как можно! 
Ведь эта малая железная дорога специ-
ально создана для детей. Помните, я вам 
про нее рассказывала!

И мы уже с купленными билетами сто-
им на станции с поэтическим названием 
«Звездная». Так и хочется спеть «С неба 
лиловые падают звезды, даже желание 
придумать не просто…». Раздался гудок 
паровоза, и в маленькие вагончики стали 
входить пассажиры: дедушки и бабушки 
с внуками и с внучками, папы и мамы с доч-
ками и сыночками. И опять раздался гудок: 
«Ту-ту», и мы поехали…

Ту-ту, поехали!
70 лет назад начала работу малая Южно-уральская железная дорога 
в парке Гагарина. Первый поездом управлял юный машинист Володя 
Вырин, а строительство было начато по инициативе комсомольцев же-
лезнодорожной школы № 2. Стройка стала общей заботой городских 
служб и рабочих. Разработка проекта станционных зданий была поруче-
на архитекторам К. Д. Ефтееву и Е. В. Александрову, геодезические изы-
скания, рабочий проект и смету составили инженеры Челябдорпроекта.

ТЗР: Анастасия Кудакаева
Фото Валерии Бухановой

Как только тронулся поезд, к нас сразу 
же подошли контролеры: две девочки — 
старшеклассницы в форме железнодорож-
ниц с красными повязками на рукавах. Мы 
узнали, что их зовут Катя и Аня. Они про-
веряли билеты у пассажиров и на следую-
щей станции «Имени Павлика Морозова».

Катя и Аня оказались разговорчивыми 
и рассказали нам о дороге, по которой мы 
ехали. Они сказали, что в этом году ис-
полняется 70 лет малой Южно-уральской 
железной дороге. Но в далеком 1949 году 
в Локомотивном парке был только один па-
ровоз с четырьмя пассажирскими вагонами 
открытого типа. Аня сказала, что летом 
в выходные дни по малой железной дороге 
передвигаются два тепловоза с тремя или 
четырьмя вагонами, первое отправление 
в 11–01, последнее в 17–48. Около 700 
школьников здесь проходят практику из 
Челябинска и области. Многие из них меч-
тают стать железнодорожниками.

Не каждый город может похвастать ма-
лой железной дорогой. А мы можем! Ведь 
за 70 лет работы эта дорога перевезла 
почти семь тысяч пассажиров.

Едем дальше. Платформа «Зоопарк». 
Смотрю в окна вагона: сначала налево, по-
том направо. Хочется увидеть среди сосен 
гуляющих бурых медведей с медвежатами, 
рыжих лисичек, серых волков, косых за-
йчиков. Но пустота вокруг. Даже шустрые 
белочки попрятались, хотя они живут 
в парке на воле. Я думаю, что 80-летне-
му юбилею дети смогут увидеть живых 
медвежат с медведицей, как на картине 
Шишкина «Утро в сосновом бору». Хочется 
увидеть и других обитателей зоопарка, не 
толпящихся в железных клетках, а гуляю-
щих по парку по ходу поезда.

«Юность». Какое точное название под-
вижного состава, на котором мы едем: 
юный машинист (ему 18 лет) Илья Хатин, 
студент Челябинского института путей со-
общения, а бригадир Катя Борисова, ей 
17 лет, она тоже учатся в ЧИПСе.

Следующая станция «Водная». Катя 
Борисова знает всю историю железной 
дороги.

— Катя, какую станцию построили 
первой?

— Первой построили станцию «Имени 
Павлика Морозова». А вся железная дорога 
была длиной в 700 метров. Это чуть боль-
ше девятиэтажного дома в 20 подъездов.

— А сейчас какая протяженность 
железной дороги?

— Сейчас железнодорожное полот-
но растянулось на шесть километров по 
всей протяженности парка и Шершнев-
ского соснового бора. На малой дороге 
функционирует шесть станций: «Звездная», 
«Имени Павлика Морозова», «Платформа 

Всего в Тракторозаводском 
районе сформировано шесть тру-
довых отрядов администрации 
Челябинска в школах 116, 155, 62, 
86, 120 и в образовательном цен-
тре № 3. Работа ребят 14–16 лет 
заключается в сборе бытового 
мусора на улицах. В конце смены 
ребята получают зарплату в раз-
мере 4500 рублей.

Лень трудовым отрядам незнакома
Летом школьники обычно уходят на заслуженный отдых, 
но только не ребята из трудовых отрядов. Они достают 
лопаты, грабли, мешки для мусора и начинают работу.

ТЗР: Алина Тарасова
Фото автора

Помимо уборки территории, 
у отрядов есть отдельные специ-
ализации. В лицее 120 и школе 
№ 86 сформированы отряды, ко-
торые осуществляют социальную 
помощь людям с ограниченными 
возможностями, а в школе 116 
сформирован отряд вожатых.

Главный штаб находится 
в школе 62. Штабной отряд вы-
ходит на места работы два дня 
в неделю, а в остальное время он 
занимается подготовкой к школь-
ным мероприятиям. Каждую неде-

лю меняется командир, который 
следит за работой отряда.

Дети, состоящие в трудовых 
отрядах, носят форму, состоящую 
из кепок красного и белого цвета, 
синих футболок с надписью «Ад-
министрация города Челябинска» 
и синих повязок, штабной отряд 
носит красные повязки.

В день отряды работают 
с 8:30 до 14:15 часов. Они при-
нимают участие в спартакиадах, 
проводят экскурсии и мастер-
классы, участвуют в конкурсах. 
Все ребята очень трудолюбивы 
и выполняют свою работу каче-
ственно, а слово «лень» для них 
незнакомо. 

«Зоопарк», «Водная», «Лесная» (бывшая 
«Пионерская») и «Солнечная». Со слов ди-
ректора детской железной дороги Евгения 
Болдовского мы знаем, что скоро появятся 
еще две станции, которые протянутся до 
плотины Шершней. 

«Солнечная». Мы вышли на конечной 
станции. Там поезд стоял 20 минут. Мы 
погуляли по лесу, который оканчивается 
поляной, залитой солнцем. И так ярко было 
вокруг, что мы поняли, каждая станция не 
просто так названа, а со смыслом.

На обратном пути нам встретился по-
езд, следующий в противоположном на-
правлении. Мы махали пассажирам руками 
и кричали «Привет!». Кроме праздно пу-
тешествующих пассажиров, в вагон захо-
дили люди, которые пользуются поездом, 
как общественным транспортом: рабочие, 
пенсионеры и т. д.

Мы вышли на «Звездной». Идя домой, 
мы услышали знакомое «Ту-ту», но теперь 
это уже были знакомые звуки, которые не 
пугали нас, а стали для нас звуковым сим-
волом отличного аттракциона для детей. 
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Сначала я приглашаю вам погулять 
в детском парке им.В.В.Терешковой. Это 
место отдыха находится на главной улице 
нашего города проспекте Ленина. Почти 
два года администрация города обустраи-
вала легендарный парк. Почему легендар-
ный? Потому что парк появился в Тракто-
розаводском районе сразу после войны на 
месте пустыря.

Чувствуется какая-то историческая связь 
становления ЧТЗ и жизни после военного 
времени. Об этом свидетельствуют сим-
волы на историческом ограждении парка: 
эмблема танка напоминает о подвиге героев 
Танкограда, а римский гладиатор о том, что 
улица эта когда-то носила имя легендарного 
древнеримского воина Спартака.

Прямо на входе стоит бюст главному 
конструктору двигателей на ЧТЗ И. Я. Тра-
шутину. В парке сохранились две гипсовые 
скульптуры пионеров. Но не это главное.

У входа в парк находится фонтан. Огром-
ная чаша когда-то выполняла роль настоя-
щего бассейна в знойный летний день.

«Мы обращались в администрацию го-
рода с просьбой сохранить эти уникальные 
следы прошлого. Нигде такого нет. Этот 
парк был построен силами простых рабо-
чих, которые после войны истосковались 
по простым человеческим радостям, по 
общению и отдыху. Каждое дерево здесь 
посажено теми же руками, что ковали по-
беду в Великой Отечественной войне» — 
говорит директор музея ЧТЗ Н. А. Дида.

Что касается деревьев, что здесь, в пар-
ке, я увидела рябину с толстым-претолстым 
стволом. Я пробовала ее обхватить руками, 
но у меня ничего не получилось. Ствол 

Приходите погулять!
Этой осенью Челябинск ждет важную гостью — первую женщину-
космонавта Валентину Владимировну Терешкову. А по какому поводу 
она к нам приедет, я сейчас вам расскажу.

ТЗР: Виктория Пряхина
Фото Валерии Бухановой

рябины необыкновенно толстый, таких 
старых рябин в нашем городе я больше 
нигде не видела. Думаю, что это дерево 
было посажено с любовью более семиде-
сяти лет назад.

Надо сказать, что в парке до сих пор 
идет реконструкция, но уже многое готово. 
Дизайнеры разбили парк на условные зоны. 
Приглашаю вас пройти в спортивную.

Она находится справа от главного вхо-
да. Здесь установлены тренажеры, их было 
около 13. Мы с сестрой считали сначала 
справа налево, потом слева направо, но 
были так увлечены упражнениями на тре-
нажерах, что было уже не до счета.

Действительно, здесь тренажеры на 
любой вкус. Хочешь пресс покачать, пожа-
луйста, садись и занимайся. Есть тренажеры 
для рук, ног, спины. А если летом вдруг за-
хочешь покататься на лыжах, пожалуйста, 

вставай на тренажер и работай руками 
и ногами, набирай лыжные кило метры на 
одном месте.

Если идти дальше по аккуратно заас-
фальтированной аллее, то попадешь на 
игровую площадку. Местные мальчишки 
уже осваивали «паутину», качались на 
качелях, лазали в пластиковой трубе и ска-
тывались с горок.

Когда мы с сестрой появились на игро-
вой площадке, то мальчики любезно усту-
пили нам место на качелях. Мы покачались 
и пошли дальше осматривать реконструи-
рованный парк.

В дальнем правом углу возле изгороди 
притулился тир для пейнтбола. Это стрель-
ба шариками с краской. Когда мы свернули 
налево и пошли вдоль забора, то вышли на 
административный корпус, где располага-
ются зона доступа Wi-Fi и интерактивная 
библиотека. Рядом разместились две игро-
вые площадки, одна для малышей, которые 
еще и в детский сад-то не ходят, другая 
для ребятишек постарше — 3–6 лет. Но что 
интересно, на всех площадках игровые кон-

струкции выдержаны в космическом стиле. 
Есть здесь и домики в форме космической 
ракеты, и качалки с изображением кос-
монавтов и космического корабля, а еще 
есть конструкция с большими круглыми 
окошками, похожими на иллюминаторы, 
напоминающие настоящий отсек космиче-
ской ракеты. Такой ракетодром получился. 
Задумка дизайнеров понятна — парк ведь 
назван в честь космонавта.

Все игровые площадки застелены спе-
циальным резиновым покрытием разных 
цветов, при помощи которого выполнено 
зонирование территории парка. Так как при 
падении ребенка травмы сведены на нет.

И я вдруг вспомнила, как семь лет назад 
в этот парк меня приводила бабушка. У вхо-
да два пенсионера организовали «аттрак-
цион» — за сто рублей предлагалось про-
катиться на лошадках, которых и с места-
то сдвинуть было невозможно. Хотели на 
лавочке посидеть, она оказалась сломанной. 
Тогда мы решили пойти на детскую пло-
щадку. От центральной аллеи дорожек не 
было, надо было идти по тропинке. Сверну-
ли, и попали в «темное царство», деревья 
сплелись так, что не было видно солнца. 
Тропинка вся в ямах. Бабушка наступила 
в одну и ногу подвернула. А я запнулась 
о торчащий корень и больно ударила ко-
ленку. Я хотела в песочек поиграть, а его 
в песочнице не оказалось. Здесь же были 
ржавые качели в форме больших лодок, 
которые не работали.

Сейчас все по-другому. Аллеи и дорож-
ки заасфальтированы, в парке достаточно 
освещения, да и деревья все ухожены.

Скоро восстановят фонтан, на него 
выделено 26 миллионов рублей. Скоро 
ринется ребятня, чтобы насладиться про-
хладой водяных струй фонтана.

Тогда можно будет и важную гостью 
приглашать, первую женщину-космонавта 
Валентину Владимировну Терешкову на 
открытие обновленного детского парка, 
названного ее именем. А пока приходите 
в парк погулять. Вам понравится. 

Я хочу рассказать о лагере 
«Радуга талантов», для которо-
го приветливо распахнула свои 
двери школа 81.

С большим удовольствием 
педагог отряда № 4 «Позитив» 
Гульсина Мурзаяновна Ердакова 
рассказала мне, что ждет ребят 
в оздоровительном лагере.

Утро в лагере начинается с за-
рядки и завтрака, затем прово-
дятся различные мероприятия.

Вот оно, какое наше лето…
Конечно, кто-то из ребят в первый летний месяц от-
правляется отдыхать за город или на море, но основная 
масса школьников остается в городе. Им вновь предстоит 
идти в школу, но на этот раз в оздоровительный лагерь.

ТЗР: Виктория Осма
Фото автора

— Конечно, будет все: и вик-
торины, и разучивание песен, 
и оформление отрядных дел, 
и подвижные игры, и соревно-
вания, — рассказывает педагог.

Например, у ребят уже прошел 
мастер-класс «Шоколадный до-
мик для гномика». Был совершен 
поход в Государственный истори-
ческий музей Южного Урала на 
экскурсию «Мой город Челябинск». 
Также ребята ходили в кино на 
детский мультфильм «Тайная 
жизнь домашних животных 2». 
Состоялась встреча с представите-
лем пожарной охраны, и был про-

веден спектакль по ОБЖ «Барон 
Мюнхгаузен и служба спасения». 

Мне стало очень интересно 
какие эмоции испытывают дети? 
Вот, что я узнала. Дети наперебой 
рассказывали свои впечатления.

— Вам нравится этот лагерь? — 
Да, очень. — Вы в первый раз от-
дыхаете в этом лагере? — Кто-то 
в первый, а кто-то во второй. — 
Значит, вы из разных классов? — 
Да, мы из разных классов. С пер-
вого по четвертый. — Что бы вы 
хотели посетить еще? — Мы хо-
тим пойти в музей Экспериментус. 
Там проводятся научные опыты.

Глядя на этих беззаботных 
девчонок и мальчишек, понима-
ешь, что взрослые сделали все, 
чтобы отдых был увлекательным, 
а главное — запоминающимся. 
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У нас двор радует глаз! А у вас?
12 июня — праздник нашего государства, где мы живем. А знаете, 

какова площадь России в квадратных километрах? А я узнала на празд-
нике двора, который проходил по адресу: ул. Героев Танкограда, 65.

ТЗР: Анастасия Кудакаева
Фото из архива депутата 

Большие города, все начинать сначала…

С одной стороны, часто желание вы-
пускника сменить место жительства про-
диктовано жаждой независимой жизни, 
вдалеке от дома, или же бегством от про-
блем. Но ситуация приобретает другой 
смысл, когда это действительно обду-
манное взвешенное решение, поступок, 
к которому абитуриент готовился долгое 
время. На мой взгляд, нет ничего плохого 
в том, чтобы рискнуть переехать в другой 
город и начать новую жизнь со свежими 
впечатлениями.

Но есть еще и третья причина, по ко-
торой дети стремятся покинуть провинци-
альные города. Недавно наш региональный 
центр оценки качества и информатизации 
образования (РЦОКИО) проводил опрос, 
чтобы выяснить, почему молодежь уезжа-
ет из провинции. Дело в том, что многие 
города стали попросту непригодны для 
профессий, популярных у молодых людей. 
Поэтому все большую и большую привле-
кательность у поступающих приобретают 

Как часто нас одолевает желание бросить все дела и уехать куда-
нибудь? Например, в другой город, который, на наш взгляд, лучше 
нашего родного. В большинстве случаев это касается выпускников 
школ, чей переезд объясняется поступлением в иногородний вуз. 
Правда, мнения людей по этому поводу сильно расходятся.

ТЗР: Валерия Квашнина
Рисунок Александры Петренко

Еще ничего не началось, а на детской 
площадке уже были установлены усилители 
и колонки, чтобы музыка гремела на весь 
квартал. Мы пришли на праздник пораньше 

большие города, в которых есть много 
возможностей для личностного роста — 
престижные учебные заведения, много 
рабочих мест.

И все же в вопросе переезда нужно 
взвесить все «за» и «против», ведь не 
всегда наши ожидания совпадают с ре-
альностью. Если вы твердо уверены в том, 
что новая жизнь пойдет вам на пользу, по-
зволит обрести новых друзей и учиться 
в университете мечты, то срочно собирайте 
чемоданы и отправляйте документы. Од-
нако если вы не хотите далеко уезжать, то 
рассмотрите варианты поближе к дому — 
в своей области. Нужно понимать, что ра-
дикальные перемены в жизни подходят 
не всем, а смена места жительства несет 
в себе определенный стресс для любого 
человека. На мой взгляд, чтобы справиться 
с волнением и быстрее привыкнуть к ново-
му месту, нужно положительно настроиться.

При переезде постарайтесь как мож-
но лучше узнать новый город, в котором 
будете жить. Постарайтесь сразу завя-
зать дружбу с будущими однокурсника-
ми, это позволит вам понять, что не одни 
вы сейчас стоите на пороге новой жизни. 

Найдите в городе места отдыха, выберете 
себе любимые.

В этом году мне предстоит переезд 
в город моей мечты — Москву. Он по-
настоящему вдохновляет меня, особенно 
необычная динамичная атмосфера. И хотя 
многие люди ругают столицу за бешеный 
темп жизни, мне кажется, это самая под-
ходящая обстановка для молодых людей, 
которая заражает энтузиазмом и энерги-
ей. Кроме того, в Москве есть достойные 
факультеты журналистики, где учиться 

хотел бы каждый, кто видит себя в этой 
профессии. Именно к этому я стремилась 
последние два года учебы в школе, имен-
но переезд в этот чудесный город моти-
вировал меня успешно сдать экзамены. 
Только сегодня купила билеты на само-
лет, но уже готова к новому этапу жизни, 
чувствую его. Даже готова столкнуться 
с трудностями самостоятельной, взрослой 
жизни, потому что даже трудности и про-
блемы — неотъемлемые составляющие 
этой жизни. 

и оказались первыми дегустаторами слад-
кой ваты. Вскоре ведущий начал праздник, 
и певица Ольга Комелькова исполнила па-
триотическую песню о России и пригласила 
жителей потанцевать. Сначала один только 
мальчик отплясывал под ее пение. После 
выступления певицы, ведущий вручил юно-
му танцору коробочку конфет «Марсианка».

Услышав песни, на детскую площадку 
начал прибывать народ: шли мамы и папы, 
дедушки и бабушки, дети разных возрас-
тов. Много было детей-таджиков. У одной 
девочке было заплетено 25 косичек.

А тем временем ведущий проводил 
викторину. Вопросы были о России, об 
Урале, о Челябинске. Вот тут я и узнала, 
что площадь России 17, 6 млн. квадратных 
километров, а самая старая гора Урала на-
зывается Карандаш. Ей 4,1 млн. лет. А вы 
знаете, что Челябинск расположен в двух 
географических зонах Урала и Сибири? 

А я знала, и сказала об этом ведущему, 
который вручил мне за ответ сладкий приз.

Затем приехал депутат государственной 
Думы В. В. Бурматов, который поздравил 
всех с днем России, с праздником граждан-
ского единства, это когда народы разных 
национальностей живут в мире и согласии 
между собой. После выступления депутата 
начался танцевальный конкурс. Ведущий 
разделил собравшихся на две команды: 
взрослых и детей. Дедушки и бабушки, 
папы и мамы должны, танцуя, идти на-
встречу детворе, а те, в свою очередь, 
двигаются навстречу.

После танцевального состязания, ве-
дущий предложил нам, детям, нанести 
аквагрим на лицо, а взрослые участвова-
ли в викторине «Семья», где отвечали на 
каверзные вопросы, типа «Кем приходится 
родне жена брата?», «Отец жены мужу?» 
и т. д. И даже был такой вопрос: «Кто яв-
ляется женой лорда?» Оказывается, леди.

Затем приехал Е. В. Комиссаров, обще-
ственный помощник депутата госдумы РФ 
В. В. Бурматова. Он рассказал об инициа-
тиве благоустройства придомовых терри-
торий, детских площадок и скверов. По-
благодарил жителей, принявших участие 
в реконструкции и озеленении двора по 
адресу: ул. Героев Танкограда, 65.

Потом было чаепитие с кексами и кон-
фетами. Праздник длился почти два часа, 
но домой никто не спешил — всем было 
весело. 
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Как развеять стереотипы взрослых

Мне же не трудно помогать, эта работа 
будет легкой. Так думала я перед своей 
первой волонтерской работой. Оказалось 
не так все просто. Проблемы начались 
дома. Я безобиднейшим образом объяс-
нила родителям, что на этот фестиваль 
конкурсанты приходят в костюмах своих 
любимых персонажей. Они совершенно 
адекватные люди. Косплееры не бегают 
с опасными предметами наперевес, попут-
но кидая оскорбления в твое лицо, просто 
такое у них хобби, и это нормально.

Мама ничего не имела против этого, 
но у папы было другое мнение на этот 
счет. Категоричное отрицательное у него 
отношение к такому хобби. Папа, объяснив 
свою точку зрения, запретил мне ехать 
на фестиваль. Тогда я предложила ему 
поехать со мной. Его ответ был такой же 
отрицательный, аргументы — надо идти 
на работу. Я не могла подвести остальных 
людей, ведь они доверили мне важную 
миссию — быть рядом с жюри и во всем 
помогать. Под слезные мольбы о разре-
шении пойти, папа сдался и дал свое со-
гласие. Аллилуйя! Чудо свершилось! Удача 
на моей стороне! Кровь будоражила лишь 
мысль о том, что я еду на свой первый фе-
стиваль. В Челябинске такие мероприятия 
проходят редко, лишь весной и осенью. 
Так что ждать следующего торжества при-
дется долго.

В Челябинске прошел фестиваль косплея M.O.con 2019 во Дворце 
культуры Железнодорожников в уютной и семейной обстановке. 18 
мая с двух часов дня и до позднего вечера я была в рядах волонте-
ров, потому что это прекрасный шанс познакомиться с интересными 
людьми, и возможность бесплатно попасть на фестиваль.

Новые эмоции переполняли меня, когда 
я стояла на пороге у входа в ДК ЖД. Я на-
брала полную грудь воздуха и зашла в зда-
ние. Там было много людей и охранников. 
Они и объяснили, куда мне надо идти, дали 
футболку волонтера с бейджиком. После 
этого меня сразу нагрузили заданиями. 
Пока не приехали члены жюри, я должна 
была подготовить им места. После того, 
как разобралась с бесконечными поруче-
ниями, пошла встречать судей. Хотя бы 
для того, чтобы в лицо они меня увидели.

Очередь у входа была гигантской. Все 
время ко мне обращались люди с вопроса-
ми, в которых я не осведомлена. Это были 
и конкурсанты, и зрители. К счастью для 
них, я не могу бросить людей в беде, по-
этому отводила к тем, кто знает, что делать.

ТЗР: Юлия Заболотная
Фото из архива мероприятия

Вожатство — это нелегко!
Хочется начать издалека и рассказать вам, что вожатым я стала по 
великой случайности «стадного чувства», которое у меня возникло 
оттого, что мои друзья подняли руку на вопрос: «Кто хочет работать 
вожатым в школьном лагере?» На самом деле я давно думала о во-
жатстве, наверное еще с того момента, когда первый раз поехала 
в лагерь. Но с тех пор это было просто желанием, даже не целью.

ТЗР: Анастасия Кузнецова
Фото автора

Итак, вернёмся к основной теме — во-
жатство, какого это? Первый день, как 
всегда самый непонятный и разгруженный. 
Дети, да и взрослые, только начинают вхо-
дить в атмосферу «лагерной жизни». В тот 
день мы просто гуляли в сквере и играли 
в различные игры, я же насчитала одну 
драку и три ранения, на следующий день 
я взяла пластырь побольше.

За те шесть дней, что я работаю вожа-
тым, отряды уже успели побывать в трёх 
театрах, двух бассейнах и три раза погу-
ляли в сквере. Кстати, дети —очень ин-
тересный народ. Хоть и не с первого дня, 

но я смогла разговориться с ними и узнать 
много нового. К примеру, мальчик из то-
варищеского отряда в 10 лет уже знает 
всю историю России! Наверное, не стоит 
говорить, что я не то что в том возрасте, 
я до сих пор плохо владею историческими 
знаниями? Утешает, что в том возрасте 
я активно увлекалась бисероплетением, 
и это избавило меня от вопроса «что по-
дарить?» на несколько лет вперёд.

Вожатство — это нелегко. Но зато как 
круто! Общение с детьми, посещение мест, 
в которых ты не бывал ранее, просмотр 
спектаклей в качестве сопровождающего, 
а ещё тебя многие любят. Это замечатель-
ный опыт. И хоть я чуть не сорвала голос, 
пока пыталась строить и перекрикивать 
детей, я думаю это того стоило. И ведь, 

чтобы стать вожатым, не нужны никакие 
сверхспособности. Достаточно лишь знать 
пару коллективных игр, уметь сделать так, 
чтобы тебя слушались, да и просто хоро-
шо общаться с детьми любого школьного 
возраста. Большинство этих знаний мы 
получаем ещё в начальной школе или в са-
дике, что-то мы узнаём от родителей или 
во время мероприятий.

Был у нас один случай ещё на первой 
неделе. Мы с детьми пошли в театр, и перед 
самим спектаклем нужно было много хо-
дить по разным станциям. Один мальчик 
был, так скажем, немного не с нами— всё 
время отставал или уходил от отряда, даже 
не сказав об этом. Пару раз от его потери 
меня спасала привычка всё проверять перед 
уходом. В итоге, когда нам уже нужно было 
заходить в зал, мальчик потерялся. Столь-
ко нервов было потрачено на его поиски! 
А он, оказывается, всё это время был рядом 
с нами, и когда нужно было заходить — по-
шёл за толпой других детей, а нас искать 
не стал. О чём это я? Вожатый может и не 
имеет сверхспособности, но супергероем 
к концу смены вы точно станете. 

На фестиваль приехали со всех угол-
ков России: были участники из Уфы, Ека-
теринбурга, Санкт-Петербурга, Москвы, 
и, конечно же, Челябинска. Разброс по 
возрасту был велик. Я встретила коспле-
еров 5–6 лет, а также тех, кому на вид 
было за 70!

В фойе стояли разнообразные прилавки, 
на которых торговали от вязаных шапок до 
деревянных фигурок. Там же продавались 
авторские комиксы. И какой же фестиваль 
без лавок с едой!

Выступлений было много и конкурсных, 
и вне конкурса. Все мероприятие было раз-
делено на три блока, эти блоки же разделе-
ны еще на одиночное, парное и групповое 
дефиле. Выступления были разделены по 
разным направлениям. Таким как Восток, 
Запад, Game, и оригинальные костюмы. 
Между блоками были перерывы, и тогда 
волонтеры заменяя друг друга, отправля-
лись на поиски еды, отвечали на вопросы, 
помогали конкурсантам, и разговаривали 
с людьми.

Происходящее на сцене удивляло не 
меньше пения на разных языках: сложные 
хореографические движения и прорабо-
танные костюмы. Все это было волшебно, 
видно, что выступающие упорно репети-
ровали. Иногда я забывала, что мне надо 
кому-то помогать, и просто наслаждалась 
шоу. Конкурсанты действовали, как сла-
женный механизм, исполняли движения 
с улыбкой на лице. Только это одно до-
стойно аплодисментов, но они еще желали 
удачи другим конкурсантам. С ними легко 
общаться и каждый разговор заканчивался 
объятьями.

Под конец фестиваля волонтерам по-
ручили навести чистоту в ДК ЖД. Я до-
бросовестно выполняла работу где-то час, 
потом же еле дошла до дома, уставшая, 
голодная, но счастливая и с мыслями о том, 
что должна сходить туда еще.

В каждой бочке меда найдется ложка 
дегтя, так и на мероприятии не обошлось 
без ошибок. Поэтому нас, волонтеров, 
собрали 1 июня. Мы пришли выслушать 
предложения, о том, что на следующем 
фестивале входы будут разделены, на кон-
курсантов будет целое досье с фотографи-
ей его и костюма и др. Следующий M. O.
con будет осенью, и туда я приведу своего 
папу, что бы он избавился от своих сте-
реотипов. 
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1) Для начала нам нужно отделить бел-
ки от желтков. Делать это нужно очень 
аккуратно, чтобы в белки не попало ни 
капли желтка. К белкам добавляем щепотку 
соли и взбиваем миксером.

ТЗР: Анастасия Щербатова
Фото автора

Я давно занимаюсь кондитерским делом и вот решила поделиться 
с вами классным рецептом и неплохой идеей для подарка. Да-да, вы 
можете положить эти милые хрустящие угощения в красивую коро-
бочку и подарить другу на любой праздник! Либо просто раздавать 
на перемене ученикам.

2) Когда белки стали пышными, до-
бавляем полстакана сахара и продолжа-
ем взбивать до состояния твердых пиков. 
Когда вы перевернете чашу для взбивания, 
белки должны остаться на месте.

3) К белкам просеиваем через сито 
полстакана муки. И теперь все это нужно 
осторожно перемешать лопаткой (либо 
ложкой) до однородности.

4) Добавляем в тесто воды комнатной 
температуры. На этом этапе можно доба-
вить ванилин по желанию.

5) Рисуем на пергаменте для выпечки 
6 окружностей. Подходящий диаметр для 
формирования печенек 7–8 см. Пергамент 
переворачиваем изрисованной стороной 
вниз и приступаем к формированию блинов.

6) Для одного блинчика требуется одна 
чайная ложка теста. Осторожно размазыва-
ем тесто по поверхности, стараясь не выхо-
дить за границы окружности. Размазывайте 
тесто равномерно, чтобы в середине и по 
краям толщина была примерно одинаковая. 
Слишком тонкими их делать не нужно, ина-
че при сворачивании они будут ломаться.

7) Заготовки отправляем в заранее 
нагретую до 180 градусов духовку и вы-
пекаем около 5 минут, пока края немного 
подрумянятся. 

8) Готовое печенье мы оставляем во 
включенной духовке с открытой двер-
цей и достаем по одному. Печенье нужно 
формировать именно горячим. Когда оно 
остывает, то становится довольно хруп-
ким. Теперь нам понадобятся бумажки 
с предсказаниями и маленькие емкости 
(это могут быть кружки, либо формочки 
для капкейков).

9) В центр печенья вкладываем пред-
сказание, сворачиваем его пополам, сгиба-
ем о край стакана и помещаем в кружечку, 
чтобы оно полностью остыло и зафиксиро-
вало нужную форму. Готово!

Кстати! Это могут быть не только пред-
сказания. Заверните в печенье вопросы 
по любой теме (например, по Пушкину, 
что было актуально в этом месяце, ведь 
ему исполнилось 6 июня целых 220 лет!) 
и проведите вечеринку с друзьями. Заодно 
узнаете, кто самый эрудированный! 

Главный редактор
Татьяна Николаевна Черкас


